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! ! ! !上视五星体育频道今天!"时

#$分将转播上海国际足球邀请赛

上海申花与韩国庆南比赛以及邀

请赛颁奖仪式实况!明晨%时将转

播&'加拿大大奖赛实况"

央视五套今天('时将转播法

网男单纳达尔与费雷尔决赛实

况!明晨)时将转播国际足球友谊

赛法国与巴西比赛实况!*时将转

播+,-总决赛热浪与马刺第二场

比赛实况"

收视指南

难忘上海球迷
对于上海最美好的回忆，佩特科维奇

从热情的上海球迷说起。在他的心中，球
迷占据着最最重要的位置，那是他在上海
执教期间最大的支持。

!""#年，佩特科维奇第一次来上海，
带队参加的正是上海国际足球邀请赛。
$%%!年，申花的每场比赛，火爆的球市都
令他至今难忘。“每场比赛有&万名球迷，
即便我们没有夺冠，但球迷不离不弃支持
球队的热情，让我动容。”

$%%'年，佩特科维奇如愿来上海执
教。虹口足球场的开幕式，他清晰地记着
点滴细节。“太壮观了。时任国际足联主席
的阿维兰热也来了，那时的我，觉得能执
教上海申花是一件相当自豪的事情。”

那时候，康桥训练基地，是佩特科维
奇在上海的家。“我很骄傲，我成为了康桥
的第一任主人。”(号张勇和)%号刘军，是
佩特科维奇最得意的两位弟子，“其中有
一位还是国家队成员（刘军），踢得真棒。”
当时申花阵中的塞尔维亚外援兰科维奇
也是佩特科维奇的得意弟子之一，两人至
今保持联络，电话里，总会回忆上海时光。
那时候，黑西装、红领带，是佩特科维

奇的最佳装束。“我希望能给上海球迷呈
现最好的形象、最佳的精神面貌。”佩特科
维奇说。而红领带，他相信能给自己带来
好运。
问佩特科维奇，家里还存放着多少关

于上海的记忆，他却指指胸口，“纪念品当
然很多。但最深刻的记忆，在我心里，永远
不会忘却。”
佩特科维奇这样形容：“上海，代表了

一种精神。”

一直关心申花
而今，上海球市，却令佩特科维奇心

生感慨。上一轮的暴雨夜，在源深体育
场，观众只有!%%来人。赛后更衣室外，佩
特科维奇紧蹙眉头，独自在走道徘徊，即
便当时他率领的韩国庆南*+以$比,战胜
上海申鑫。“我很失望，也很困惑，上海球
迷怎么了？”不过佩特科维奇也能理解，

球队要想赢人气，最关键的还是要有
好成绩。
其实，关于上海足球这些年的起起伏

伏，佩特科维奇一直关心着，他和一批在
中国的朋友保持着联系。他知道上海申花
去年引进了德罗巴和阿内尔卡，也听说了
申花被取消冠军罚分的经历。
这些天，他和助理教练弗拉多说得最

多的话题是：上海足球怎么了？
弗拉多曾是山东鲁能足球学校总校

长，他记得，当时中国有一批颇有天赋的
孩子，中国的足球基地设施都很完备，“可
是成年后，他们在足坛仿佛消失了一般，
我很遗憾，也很疑惑。”
问佩特科维奇，为上海足球感到焦急

吗？“是的，我很着急。”接着问他，过去)$

年里，有没有想过有一天重返上海执教。
“我很愿意来上海执教，但这不取决于我。
奇怪的是，这些年上海的球队没有人和我
联系过关于这方面的事。”

期待来沪执教
)$年过去了，佩特科维奇满头银丝，

脸上又添了好多皱纹，上海足协的工作人
员见到他，倍觉亲切，却也感慨，“佩特科
维奇真的老了。”

然而，他的笑容、矍铄的精神和洪亮
的嗓音依旧没变。佩特科维奇甚至起身做
了个跑步的姿势，“看我多精神！”大笑着
说，“我岁数是大了，可我还是很帅，我可
不是‘老爷爷’。”佩特科维奇透露，现在的
他保持良好的生活作息，每天-时就起床，
然后带着爱犬“胡里奥”到户外走走，呼吸
新鲜空气、保持体型。

还能执教几年？佩特摇摇头，我也不
知道，“足球就是我的一辈子，我离不开足
球。”他提到了弗格森，“弗格森宣布退休
那天，是他真心想退了，他留给球迷的记
忆，是一辈子的传奇。而我，也想做到做不
动为止。”
展望今晚的比赛，佩特科维奇说一定

会全力以赴。“嘿，我的性格也没变。”他，
依旧是一位儒帅，不会在教练席上大声呵
斥，“坐在教练席上，我的角色就是父亲。
我不愿冲他们发脾气。因为比赛中发脾气
已经来不及了，和以往一样，我的风格是
提前部署好一切，做好准备。”
佩特科维奇的心愿是，今晚展现在申

花球迷面前的，是那个同)$年前一样的佩
特科维奇。说这话时，他明显流露出了对
上海这座城市的留恋之情，因为比赛结束
后明天他就将率队返回韩国。而短短的上
海行，他没来得及去康桥基地看一眼，更
没去近在咫尺的熟悉的徐家汇逛一逛。
“上海同塞尔维亚之间的距离很长，

而在我心里，我同上海的距离，永远只有
那么短。”佩特科维奇特意起身，用手丈量
桌面，如此形容道。 本报记者 陶邢莹

! ! ! !讲起家乡塞尔维亚!

佩特科维奇形容道"驾着

奔驰车! 去多瑙河沿岸!

坐在塞尔维亚特色的餐

厅喝一杯啤酒! 夜晚时

分!现场乐队奏起施特劳

斯悠扬的#蓝色多瑙河$!

那是最惬意的生活%

然而!他却常年放弃

这样悠闲的时光!选择成

为一名足球教练!游走全

球!不过!对上海的记忆!老佩印

象最深刻%

如今的中超! 有了世界级名

帅里皮&埃里克森!而关于佩特科

维奇的传奇! 助教弗拉多接过话

题娓娓道来"!"#!年巴西队和前南

斯拉夫队踢了一场友谊赛!那是贝

利在国际赛场的告别演出!佩特科

维奇是整场比赛的最佳球员'佩特

科维奇和里皮作为各自国家队的

球员和主教练! 分别交手过一次!

都打平了((可以说! 在塞尔维

亚!佩特科维奇是右边卫的一代传

奇%我问佩特科维奇!网球运动员德

约科维奇是塞尔维亚体育界的英

雄!你当年的受欢迎程度!也是如此

吗)佩特科维奇笑着连连摆手%

也想请佩特科维奇为上海足

球出些建议!然而!毕竟远离上海

足球多年! 他不愿更多评价%不

过!他指出一点!中国足球想要提

高! 本土教练员队伍水平的提升

很重要! 若球员退役后不进修就

转型当教练!这并不好%佩特科维

奇大学时的专业是法律%他透露!

在塞尔维亚当教练! 一定要去大

学深造! 读各种科目! 包括心理

学& 教育学等!*这就是为什么塞

尔维亚有如此之多名帅的原因%

在中超! 我知道吴金贵曾在德国

科隆深造过! 他是一个很好的榜

样%+

佩特科维奇吃不惯韩国泡

菜!却爱吃上海火锅!他更爱上海

城市建设的热情%然而!韩国和日

本足球都有了长足的进步! 他希

望上海足球& 中国足球也有更快

进步% ! !陶邢莹
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———访申花前主帅佩特科维奇

12年，弹指一挥间。现年
67岁的佩特科维奇变得银发
苍苍。上海的城市发生了巨
大的变化，上海足坛也经历
了起起伏伏，然而，在他的心
里一直未变的是对申花的牵
挂!!

今晚，“三荣电梯杯”上海
国际足球邀请赛最后一轮比
赛，上海申花将在虹口足球场
迎战申花前主帅、塞尔维亚人
佩特科维奇率领的韩国庆南
FC。同佩特科维奇约定的专
访，在球队下榻的上海奥林匹
克宾馆。1994年带队来参加
国际足球邀请赛时，佩特科维
奇就下榻于此。此情此景再追
忆，感慨无限!!

很高兴又与大家重逢!上海是一个代表未来的城市

伊利亚#佩特科维奇 %.'/010*


